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* 22 АПРЕЛЯ—ВСЕСОЮЗНЫЙ КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК
В конце марта все пять 

монтажных бригад СУ-27 
получили обращение, под
писанное начальником уп
равления, секретарями 
партийной, комсомольской 
организаций, председате
лем постройкома. В нем— 
призыв к монтажникам: в 
период подготовки к Ле
нинскому субботнику 22 
апреля развернуть социа
листическое соревнование 
за право смонтировать 5- 
тысячный этаж.

ЗА ПЯТИТЫСЯЧНЫМ ЭТАЖ
Дело в том, что в апре

ле этого года СУ-27 смон
тирует 5-тысячный услов
ный этаж с момента свое
го основания.

14 лет исполнилось СУ- 
27. Возраст, как говорит
ся, «подростковый». Но 
неузнаваемо вырос за это 
время коллектив, измени
лись масштабы и качество 
работ.

От серии однотипных 
«пятиэтажек» монтажники 
перешли к сооружению 
9-, 12-, и, наконец, 16- 
этажных высотных домов 
повышенной архитектур
ной выразительности. 
Именно СУ-27 монтирова
ло первые 16-этажные до
ма 141-й серии.

Монтажники всех 
бригад поддержали обра

щение и решили бороться 
за право монтировать пя
титысячный этаж, знаме
нующий важный рубеж в 
жизни коллектива, в день 
108-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Та из бригад, которая по
кажет наивысшие резуль
таты по выработке в нату
ральных показателях, по" 
объему строительно-мон

тажных работ при высо
ком их качестве, получит 
это почетное право.

Судя по результатам 
первого квартала, впереди 
в соревновании идет 
бригада Н. В. Муртакова. 
Она смонтировала этажей 
больше всех остальных 
бригад СУ-27 в прошлом 
году. В первом квартале

этого года бригада достиг
ла также самой высокой 
выработки — 6,18 кв. м 
полезной площади на че
ловека в смену.

Сейчас бригада Мурта
кова занята на строитель
стве 144-квартирного до
ма № 52 на Сортировке. 
Этот дом, скорее всего, 
станет тем Самым объек
том, где и будет смонтиро
ван 5-тысячный этаж.

С. БИРЮКОВ.

Арматурный участок цеха № 4 завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола. Трудится здесь бригада 
под руководством, коммуниста Александра Василье
вича Тетерлева. В его бригаде есть и молодежь, и 
люди пожилого возраста. Но он умеет ладить со 
всеми, поговорить,, поделиться опытом.

Любит Александр свою профессию. Даже закончив 
техникум, он продолжал трудиться на рабочем 

месте. И вот позади уже почти полтора десятка лет 
работы в родном цехе. Александр Васильевич завое
вал доверие и уважение своих товарищей, они из- 

(Г брали его народным контролером цеха.
На снимке: бригадир арматурщиков коммунист 

и народный контролер цеха № 4 А. В. Тетерлев.
Фото В. Калимасова.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Светловский
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОЙКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА
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* В парткоме

НАВСТРЕЧУ
Партийный комитет 

заслушал на своем за
седании информации 
начальников управле
ний № 15 и 20 об ор
ганизаторской и массо
во-политической работе 
в коллективах по прове
дению коммунистиче
ского субботника и до
стойной встрече 1 Мая. 
О. А. Григорьев и Е. И. 
Буцырин рассказали, что 
в управлениях созданы 
штабы по проведению и 
подготовке коммунисти
ческого субботника, на
значены праздничные 
комиссии, разработаны 
и проводятся в жизнь 
мероприятия. Пропаган-
диеты и 
торы в 
глубоко 
значение

политинформа- 
своих беседах 

раскрывают 
коммунистиче-

; ских субботников, меж
дународного праздника 
1 Мая. Будет оформлена 
наглядная агитация, про
думывается оформле
ние праздничных ко
лонн. Лозунги, плакаты 
в день субботника укра
сят объекты, намечает
ся выпустить «боевые 
листки», фотогазеты, ор-
ганизовать работы 
ездных буфетов.

i

лектив
1 Мая 
стно с

СУ-20 в

вы- 
Кол-

честь
обязался совме-
СУ-1 сдать в ап-

комбината

ПЕРВОМАЮ
реле дом производст
венного объединения 
«Уралобувь».

Партком отметил, од
нако, и ряд недостат
ков. Собрания проведе
ны еще не лево всех 
бригадах, объемы работ 
для них не намечены, 
обязательства по пере
выполнению сменных 
заданий в день суббот
ника не взяты. '

В своем постановле
нии партком обязал 
администрацию, пар
тийные бюро СУ-15 и 
СУ-20 осуществить все 
намеченные мероприя

тия по подготовке и 
проведению коммуни
стического субботника и 
праздника 1 Мая, вы
полнить свои социали
стические обязательства, 
подготовить к сдаче и 
сдать к 9 мая детский 
сад № 34.

Профсоюзным коми
тетам организовать си
стематический показ хо
да социалистического
соревнования 
субботника и 
предмайской

в день 
в дни 

трудовой
вахты, совместно с ад
министрацией оформить 
участки наглядной аги
тации.

Л. СУТОРМИНА.
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ПРЕДСТАВЛЯЕМ НАГРАЖДЕННЫХ
На прошлой неделе пришло известие о том, что 

за успехи, достигнутые в выполнении плана прошло
го года, Президиум Верховного Совета СССР награ
дил орденами и медалями большую группу рабочих 
и инженерно-технических работников нашего мини
стерства.

Сегодня мы представляем наших товарищей, чья 
тРУД°вая доблесть отмечена высокими наградами.

Хамит Салимов, смен
ный мастер завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола.

В 1964 году Хамит Са
лимов окончил Свердлов
ский строительный техни
кум, проработал год на 
заводе ЖВИ в Целиногра
де. Потом — служба в ар
мии.

Десять лет назад он 
пришел работать на завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Нелегко приш
лось молодому специали
сту на первых порах. 
Очень широкая номенкла
тура изделий в цехе, 
сложная технология от
делки изделий, доведения 
их до высокой степени 
заводской готовности.

Однако молодой мастер 
не растерялся и в корот
кое время восстановил 
теоретические знания, ос
воил навыки работы с 
людьми. На протяжении 
многих ле?' смена Сали
мова идет впереди в со
циалистическом соревно
вании, не раз занимала 
классные места по заводу 
ЖБИ. И первый квартал 
этого года смена завер
шила досрочно', перекры
ла плановое задание.

■— В своей работе, — 
говорит X. Салимов^ — я . 
опираюсь всегда на кад
ровых рабочих завода, та- *

равляют, улыбаются. Что 
ж, награду постараюсь оп
равдать. *

Мария Васильевна Кле
пинина, дозировщица це
ха № 3 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола.

Мария Васильевна — 
ветеран завода. Вместе с 
пионерами строительства 
завода ЖБИ, участника
ми комсомольской строй
ки, она приехала в 1956 
году в Свердловск. Сна
чала работала на окладе 
заполнителей. Повышала 
квалификацию, была наз-
начена 
складе 
перешла

оператором на 
цемента, оттуда

на галерею 
на.

Работа

дозировщицей 
подачи бето-

вроде бы не
очень сложная, но ответ
ственная. Требует внима
ния, собранности в течение 
всей смены. Дозировщик
производит 
и загрузку 
входящих в

взвешивание 
материалов, 

состав бето-

ня подруги поздравили, 
показали газету. Мастер 
Леонид Михеев тоже поз
дравил. Это очень прият-
но, когда твой труд 
высоко оценен.

так

* *
Галина Сергеевна Тка

ченко, бригадир штукату
ров строительного управ
ления № 13.

Галина Сергеевна при
шла на стройку 16 лет 
назад, после десятилетки. 
Профессию выбрала сра
зу и на всю жизнь: шту
катур. ..Двенадцатый год 
трудится она в Свердлов
ском домостроительном 
комбинате. Пришла с тре
тьим разрядом, вскоре 
сдала на четвертый.

В 1972 году ей предло
жили возглавить бригаду, 
которая состояла в основ
ном из выпускниц ШТУ. 
Галина Сергеевна тогда 
поняла, что бригадиру ну-
жно не только _ отлично

ких как бригадир 
Поршни, Зверев, 
нов. Такие люди 
стяк коллектива, 
вовремя помочь.

Виктор 
Семе- 

— ко- 
умеют 

обод-
рить, подтянуть тех, кто
отстает, 
людьми 
многого 
этому, 
Родины 
де всего

И с такими 
можно, я уверен, 
достигнуть. По
считаю, награда 
— заслуга преж- 
моих товарищей,

на. Ошибки здесь недопу
стимы, чреваты очень 
опасными последствиями 
для цеха, которому по
ставляется бетон.

— Бригада у нас очень 
дружная, —- говорит Ма
рия Васильевна, — даже 
не представляю, смогла 
бы я еще где-то работать. 
Всех знаю по многу лет. 
Особенно дружу со своей 
сменщицей Лидией Шее-
таковой, доверяем 
другу во всем.

помощников.
Собственно, для меня 

сообщение о награждении 
орденом Трудовой Славы • 
III степени было полной '

ДРУГ

Из тех, с кем начинала 
работать, многие . уволи
лись. Кто на пенсию ушел, 
кто на другое место. А 
мне здесь по душе рабо
та.

Когда в газетах появи
лись списки награжден-

владеть искусством штука
тура, но и быть воспитате
лем. Каждый или почти 
каждый год прибывает в 
ее коллектив пополнение 
из профтехучилищ. Рабо
тать с новичками непрос
то: нет еще у них навы
ков, не привыкли к дис
циплине. У 'Ткаченко про
ходят молодые школу ма
стерства, получают рабо
чую закалку.

Галина Сергеевна не 
только учит, она и сама 
учится в техникуме, счи
тает, что бригадиру ну
жен профессиональный 
рост, необходим широкий 
кругозор. Несмотря на та
кую 'загруженность, ком
мунист Ткаченко находит 
время для общественной 
работы. Эта неутомимая 
женщина — член партко
ма комбината, член Ки
ровского райкома партии. 
Она регулярно участвует 
в заседаниях, вносит свои 
предложения, выступает 
перед рабочими, выполня-

бригаде Михайлова четыр
надцать лет назад, когда 
управление еще только 
формировалось.

Бригада монтажников 
Михайлова пользуется из
вестностью в ДСК. Неда
ром за прошлую пятилет
ку бригадир был награж
ден орденом Ленина. В 
прошлом году эта бригада 
смонтировала около 92 
условных этажей и заняла 
по итогам четвертого 
квартала 1977 года второе 
место, уступив лидерство 
бригаде Н. В. Муртакова.

Продолжают бороться 
между собой за лидерство 
по управлению эти две 
бригады и в третьем году 
пятилетки. Выработка 
бригады за квартал достиг
ла 6 кв. м на человека в 
смену. Алексей Михайло
вич Долинин и Василий 
Федорович Гончарук — 
первые помощники в рабо
те бригадира Михайлова.

— Орден Трудовой 
Славы III степени, кото
рым награжден наш опыт
ный сварщик Гончарук,— 
считает бригадир, — впол
не заслужен им. И мы все 
этим гордимся.* * *

Николай Николаевич 
Марчук, бригадир плотни
ков СУ 15.

Николая Николаевича 
хорошо знают постоянные 
читатели нашей газеты. 
Часто его фамилия встре
чается в списках победи
телей социалистического
соревнования не только

неожиданностью. Прихо- ных> я пришла в цех, ни
жу в цех, а ребята позд- чего не зная об этом. Ме-

ет другие 
поручения. ■ *

общественные
*

Василий 
Гончарук, 
щик бригады

*
Федорович 

электросвар- 
М. М. Ми-

хайлова из СУ-27.
Василий Федорович в 

СУ-27 считается ветера
ном: он начал работать в

своего управления,, но и 
комбината. Нередко опыт
ный плотник выступает на. 
страницах газеты с крити
ческими материалами, де
лится опытом.

На днях бригада Н. Н. 
Марчука перешла на от
делку 16-этажного дома 
№41 в микрорайоне Ака
демический. Орден Трудо
вой Славы III степени —- 
первая большая трудовая 
награда бригадира. Но, 
конечно же, не последняя. 
Узнав о высоком отличии, 
Николай Николаевич бла
годарил за награду преж
де всего своих товарищей. 
С таким коллективом, счи
тает бригадир, можно до
биться много.
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я На очередном семи- 
■ наре политинформато

ров выступили сотруд-
I ники музея им. Я. М.
а Свердлова Галина Пав

ловна Лобанова и Га
лина Николаевна Яч-

I нева. Свой рассказ они
| посвятили пламенному

революционеру, перво
му председателю ко
миссии по разработке 
проекта Конституции 
РСФСР (1918 года) 
Якову Михайловичу 
Свердлову, имя кото- 

। рого носит наш город.
В партию большеви

ков Яков Михайлович 
вступил в 1901 году, 

8 когда ему было всего
а 16 лет. В- 19 лет он

становится профеаси- 
сминаю сммашнй мешана

ИМЯ I
ональным революцио
нером.

Всю жизнь Я. М. 
Свердлов был талант
ливым агитатором, 
пропагандистом и ор
ганизатором. Семнад
цати лет он руководит 
подпольным кружком 
рабочих в г. Сормове. 
Попав в 1903 году в 
Нижегородскую тюрь
му, он организует уче
бу среди политзаклю
ченных. В 1905 году— 
руководит партийной 
школой агитаторов в 
Екатеринбурге, создан
ной по его инициативе, 
в которой он был и 
главным лектором. В 
1906 году — снова 
арест, и снова занятия

с политзаключенными 
в -Пермской тюрьме.

Наиболее полно его 
талант пропагандиста 
и организатора развер
нулся после революции 
1917 года. Летом 1918 
года им была органи
зована школа совет
ской работы, позднее 
переименованная в 
Коммунистический уни
верситет, названный 
его именем.

Обширные анания, 
которыми обладал 
Я. М. Свердлов, были 
добыты им большим 
трудом. После оконча
ния 4 класса гимназии 
(примерно 8 современ
ных классов), Я. М. 
Свердлову пришлось

HALI
идти работать. И обра
зование он получил в 
революционных круж
ках и на занятиях, ор
ганизованных в ссыл
ках. Где бы ни нахо
дился Яков Михайло
вич, в первую очередь 
он обзаводился лите
ратурой. Свой рабочий 
день он заканчивал 
над книгой. О его ог
ромной тяге 'к знани
ям, работоспособности 
говорит тот факт, что 
он самостоятельно изу
чил немецкий и фран
цузский языки.

Пропагандистам осо
бенно интересно было 
узнать, как готовился 
Яков Михайлович к 
своим занятиям. Во- 

первых, . он старался 
как можно больше уз
нать о своих слушате
лях, их интересах, об
разовании, затем соста
влял план занятия: оп
ределял тему и подчер
кивал ее актуальность, 
обращался к предысто
рии вопроса, которой 
была посвящена бесе
да, проводил деталь
ный анализ всех ас
пектов темы, подкреп
ляя их серией приме
ров. Занятия в основ
ном проходили в фор
ме диспутов.

Выход пропагандист
ским ■способностям 
Я. И. Свердлов нахо
дил и во многих печат
ных листовках, авто

ром которых он являл
ся в период пребыва
ния в Екатеринбурге, 
который совпал с под
готовкой декабрьского 
вооруженного восста
ния 1905 года.

Яков /Михайлович 
был не только талант
ливым пропагандистом, 
но и пламенным орато
ром. Его выступления 
были в высшей степе
ни убедительны, про
сты и понятны.

/Короткая, но яркая 
жизнь Якова Михайло
вича служила и будет 
служить примером 
всем поколениям со
ветских людей.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА.

ДАЙ РУКУ, ТОВАРИЩ!
В эти дни, 13 и 14 апреля, в Свердловске во Двор

це молодежи проходит Всесоюзное совещание-се
минар инспекторов органов внутренних дел по де
лам несовершеннолетних. В работе семинара при
нимают участие комсомольские работники, дружин
ники, представители оперативных комсомольских 
отрядов. Предоставляем слово заводчанам.

Жилой поселок, примы
кающий к заводу ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
имеет невеселую славу в 
Кировском районе как ме
сто хулиганских проявле
ний и правонарушений сре
ди молодежи. Поэтому 
комсомольская организа
ция завода ЖБИ видит од
ну из своих главных задач в 
том, чтобы обеспечить об
щественный порядок в об
щежитиях завода, на ули
цах и во дворах поселка.

Для работы по предот
вращению правонарушений 
среди подростков и юно
шей в возрасте до 18 лет 
из числа лучших комсо
мольцев завода создана 
группа профилактики опе
ративного отряда. Сейчас 
в составе группы — де
сять юношей и девушек, хо
роших производственников 
и активных общественни
ков. Среди давних и са
мых заслуженных членов 
нашего ОКО можно на
звать Любу Хмелеву (цех 
№ 9), Юрия Канова (цех 
№ 4), Любу Мухину (заво
доуправление) и других.

Дважды в неделю соби
рается группа профилак

тики ОКО в опорном пунк
те милиции поселка завода 
ЖБИ на улице 40-летия 
ВЛКСМ.

Собственно, работа груп
пы профилактики направ
лена на помощь инспекции 
по делам * несовершенно
летних (сокращению ИДН). 
Поэтому мы действуем со
обща, по общему плану.

В этом году на учете в 
инспекции по делам несо
вершеннолетних по посел
ку ЖБИ состоит около 
двух десятков так называе
мых «трудных» ребят. Каж
дый из них взят под конт
роль членами группы про
филактики.

Что они за люди, эти 
«трудные» ребята. Есть 
условно осужденные за 
хулиганство, есть и такие, 
кт® недавно вернулся из 
исправительно - трудовых 
учреждений. Есть такие, ко
торые ничего противоза
конного не совершили, но, 
судя по поведению, к это
му клонятся: не признают 
никаких авторитетов - ни в 
школе, ни в семье, ни на 
работе.

Комсомольцам из ОКО, 
которые не отгорожены от 

этих юношей ни своим воз
растом, ни особым общест
венным положением, быва
ет порою легче найти с 
такими ребятами общий 
язык, чем профессиональ
ным воспитателям. Каж
дую неделю члены группы 
профилактики посещают 
своих подшефных дома, 
по месту учебы или рабо
ты. Отработан план-график 
таких встреч и бесед с 
подшефными. Стараемся 
поддерживать тесный кон
такт с семьями «трудных» 
подростков. Кое-что уда
ется. За те семь-восемь 
месяцев, которые прошли 
с организации группы про
филактики при ОКО, мно
гие из подшефных ребят 
изменились к лучшему. Ча
сто родители или сами ре
бята обращаются к опера
тивникам с просьбами. На
пример, помочь в трудо
устройстве или помочь по
ступить в ГПТУ. Комсо
мольцы ходатайствуют за 
своих подшефных перед 
руководителями соответст
вующих организаций. И ча
ще всего эти просьбы удов
летворяются.

В результате только за 
первый квартал было сня
то с учета в инспекции по 
делам несовершеннолет
них по рекомендации груп
пы профилактики четыре 
человека.

Давно вынашиваем мы 
план — организовать в по

селке детский дворовый 
клуб. Есть для него поме
щение, но оно нуждается в 
ремонте. Здесь необходи
ма помощь со стороны ад
министрации завода ЖБИ.

Комсомольцы нашего' 
ОКО проявили инициативу 
по организации секций лег
кой атлетики и мотокруж
ка при клубе. Нашли уже 
и добровольных тренеров. 
Есть один мотоцикл, вто
рой собирают ребята. В 
этих спортивных секциях 
можно объединить боль
шую часть подростков по
селка, которые сейчас 
маются от безделья и 
хулиганят.

Намечено нами и про
должать индивидуальную 
работу с «трудными» под
ростками: беседы, встре
чи с родителями. Наша 
цель — заставить их погля
деть на свои поступки со 
стороны, научить задумать
ся о своем поведении.

Задача очень нелегкая. 
Не хватает порой и жиз
ненного опыта, и педаго
гических знаний. Но, ко
нечно же, дело это наше, 
комсомольское: помочь
молодому человеку разо
браться в жизни, найти 
свое место. И мы будем 
это дело продолжать.

Т. ПЕРЧУЛА, 
комиссар оперативного 
комсомольского отряда 
завода ЖБИ им. Ленин

ского комсомола.

Коллектив бригады Галины Григорьевны Додиной 
из цеха № 5 небольшой, в ней всего шесть человек. 
И трудно себе представить современный цех без про
фессии оператора.

Галина Григорьевна трудится здесь давно. Начала 
просто оператором транспортеров инертных материалов, 
а сейчас она — бригадир, член цехкома. Коллектив, ко
торый она возглавляет, носит звание бригады коммуни
стического труда.

Сама она трудится отлично, в ее смену нет простоя 
транспортеров.

На снимке: Г. Г. Додина. Фото В. Калимасова.*
f
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«Трудный» подро
сток. Нередко в по
следнее время мы слы
шим эти слова.

Но что же это за 
«феномен» такой, от
куда он взялся, «труд
ный» подросток?

С одним из них, 
учеником выпускного 
класса, средней школы, 
вас познакомит сту
дентка факультета 
журналистики УрГУ 
Людмила Куриная. Мы 
нарочно не приводим 
фамилии героя этой 
корреспонденции, не 
указываем класс. До
статочно сказать, что 
живет он в поселке за
вода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола.

* * *

ЧЕГО
ная рубашка, слегка 
развязная манера дер
жаться.

Женю причисляют к 
так называемым 
«трудным» /подрост-
кам. 
ный»? 
учете

Почему «труд- 
Он состоит на 

в детской iKOM-
нате милиции поселка 
ЖБИ, не раз был за
мечен пьяным, среди 
других десятиклассни
ков выделяется само
уверенностью, грубо
стью. К сожалению, 
это далеко не полный 
перечень его «выви
хов». И как в цепной

Разговаривать с ним
трудно, 
Задаешь 
ряешься 
что же 
ответ?

но интересно, 
вопрос и те- 

в догадках: 
услышишь в 

Внешне Женя

реакции, за 
дисциплиной 
неуспеваемость.

плохой 
Тянется

первое полугодие
За

У

ЖЕ ТЫ ХОЧЕШЬ?
воде, например, нико
му не нужны пятерки 
и четверки в аттестате.

Как же так получи
лось, что вполне спо-
собный
еще два 
мечтавший 
журналиста 
жиссера, 
«трудным»,

мальчишка, 
года назад 
учиться на 

или ре- 
становится 
агрессив-

но настроенным про
тив взрослых? Пы
таюсь найти ответ у 
самого Жени.

— Не нравится мне 
учиться в школе. Ску
ка. Да и воспитатели 
разные надоели.- Ут-
ром только
глаза
воспитывать.

открываю 
начинают 
В школе

никакого внимания на 
то, что пытаются ему
втолковать, 
ответ:

Вот его

ренным 
слого 
этим ; 
лось: 
гладко

I тоном взрос- 
человека, но за 
легко угадыва- 

не так уж все 
и спокойно у

него на душе*Необхо
димая помощь оказы
валась и оказывается 
сейчас ему со стороны
школы, родителей,
шефов, да только от

Нет, делалось все, что 
только ц^жно пред
принять в таких слу
чаях, — были беседы 
и уговоры, собрания и 
педсоветы.

— Наверное, слиш
ком много нянчились с 
ним, когда надо, было 
принимать более стро-

— До меня это по
просту не доходит. Я 
не привык учиться на 
ошибках других и пой
му, наверное, все тог
да, когда жизнь меня
самого однажды 
но ударит...

А стоит ли

боль-

вергает 
мощь -

он эту по-
держит

на дистанции.
всех 

Женя

гие меры, говорит
завуч школы по воспи
тательной работе Ни
на Иосифовна Третья-

этого, 
стим, 
ты с 
ЛОЙ,

Женя?
ждать 
Допу-

распрощаешься 
нелюбимой шко- 
пойдешь рабо-

тать. Но есть ли гаран-

выглядит вполне сов
ременным юношей, ка
ких немало встречаем 
мы на улицах, в трам
ваях и парках города, 
с кричащими магнито
фонами. Все как пола-
гается: прическа, мод-

парня несколько дво
ек в табеле. А впере
ди — выпускные эк
замены. Спрашиваю 
Женю, что же собира
ется он делать, когда 
вместо аттестата ему 
выдадут справку?

— Пойду куда-ни
будь работать. На за-

воспитыйают, вечером 
дома — то же самое. 
Я ведь не пятикласс
ник, а мне все втолко
вывают, что такое хо
рошо и что такое пло
хо. Ненавижу всякие 
лекции, и поэтому ког
да начинают мне их

может выслушать, по
обещать, но перешаг
нуть барьер отчужде
ния никому не позво
ляет.

У подростка -скла
дывается противоречи
вый характер. В ре
зультате — конфликт 
со школой, с родите
лями, даже в спортив-
ном клубе с 
из-за чего 
ему оставить

тренером, 
пришлось 
любимый

кова. Сколько сил
и внимания 
ему, а в 
прежнему

отдается 
ответ по

слышим
грубость, цинизм.

А есть ли необходи-
мость 
вать»?
подать

его «перекраи- 
Конечно, надо 
руку помощи

тия, что
взрослом

в другом, 
коллективе

тебя примут и поймут
и что 
рос о 
уже 
ка,

однажды воп- 
твоем поведении, 
рабочего челове- 
не поднимут на

читать,
ваюсь, грублю.

Женя

не сдержи-

говорит уве-

хоккей.
Стоит 

школу, 
мол, не 
помогли

ли обвинять
родителей — 
усмотрели, не 

вовремя, не
подобрали «ключик»?

человеку, запутавше
муся в сайом начале 
пути, но главное — 
сделать это неназойли
во, чтобы не вызвать 
чувства озлобления у 
подростка к воспитате
лям.

Сам Женя вовсе не 
считает себя «труд
ным» и не обращает

собрании? С каким ба
гажом собираешься ты 
вступить в эту новую,
взрослую жизнь?
Ведь куда бы ты ни 
пошел, везде придется 
иметь дело с людьми. 
И то, какие у тебя сло
жатся отношения с 
коллективом, во мно
гом зависит от тебя са
мого, от твоего сегод
няшнего отношения к 
жизни.

и
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«ВЯЗКИЙ» ВОПРОС I 4 НЕДОСТАТКИ ПРЕЖНИЕ... I
Газета «Свердловский 

строитель» уже писала о 
непорядках на участке 
приготовления битума 
УПТК комбината, который 
расположен возле канали
зационно-насосной стан
ции завода ЖВИ им. Ле
нинского комсомола.

Первый раз битумохра- 
нилище прорвало в сен
тябре прошлого года, рас
плавленный битум залил 
самотечный канализа
ционный коллектор. Толь
ко благодаря своевремен
ным мерам, принятым ра
ботниками 10-го цеха, то
гда удалось предотвратить 
засорение насосной стан
ции. Несмотря на не
однократные требования 
со стороны завода, руко
водство УПТК отказалось 
устранять последствия 
аварии своими силами.

В декабре прошлого го
да история повторилась. 
Только на этот раз тонн 
70 битума было вылито 
на землю намеренно, что
бы освободить емкости би- 
тумохранилйща для ре
монта. На этот раз битум 
из-за холода не растекся 
так широко, как осенью, и 
в станцию не попал, но 
битумное болото под сне
гом и льдом увеличилось 
по площади вдвое. Рабо
чие, которые знают об этой 
луже, привыкли- обходить 
ее стороной. Надо сказать, 
что разлилась она прямо 
на дороге и глубина ее 
кое-где достигает полу
метра. А сейчас, весной, 
он опять стал тягучим и 
вязким.

Убедиться в этом нам 
пришлось совсем недавно. 
В начале марта цех № 10 
послал группу ремонтни
ков для обслуживания са
мотечного коллектора. 
Для того, чтобы выдер
нуть поставленную на кол
лекторе заглушку, исполь
зовалась машина-вездеход 
с двумя ведущими осями 
марки ГАЗ-63. Так вот, 
этот вездеход застрял в 
битуме по самые оси ко
лес, пришлось его вытяги
вать двумя тракторами.

Да что там машины! В 
битумной луже уже не 
раз застревали собаки, 
люди. Ведь территория за
вода здесь не огорожена,

по ней ходит много лю- I 
дей. Последний случай " 
произошел в воскресенье В 
9 апреля. Свидетелем его I 
была дежурная по кана- д 
лизационно-насосной стан
ции Валентина Савельев- I 
на Новикова.

Шла мимо семья из | 
трех человек, с ними бы- 2 
ла собачка, которая и за- I 
вязла в битуме. Глава I 
семьи полез ее спасать и | 
увяз сам. То же получи- _ 
лось и с женой, которая I 
решила помочь мужу. Для I 
спасения этого семейства 5 
пришлось вызвать «ско- а 
рую помощь».

Битумная лужа продол- I 
жает угрожать нормаль^ I 
ной работе станции пере- д 
качки отходов и даже бе- I 
зопасности прохожих. От I 
факта бесхозяйственности, Д 
допущенного работниками - 
УПТК, рукой подать до . 
преступления.

С. ЯКУБОВИЧ, 
заместитель началь- ®

ника цеха № 10 |
завода ЖБИ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Полу
чив этот сигнал, мы свя
зались с исполняющим 
обязанности начальника 
УПТК Н. И. Кабановым. 
Он подтвердил, что читал 
критические материалы в 
газете. Меры принимают
ся, заверил Николай Ни
колаевич. Идет ремонт би- 
тумохранилища, а битум 
с земли будет убран в 
течение апреля. Что ка
сается фактов завязания в 
битуме, то здесь работни
ки 10 цеха завода нарочно 
сгущают краски.

Мы навели справки, и 
сегодня можем сообщить 
тов. Кабанову, что факт 
вызова спецбригады «ско
рой помощи» 9 апреля для 
спасения из битума семьи 
Нечаевых зарегистрирован 
актом, подписанным вра
чом М. Шайхановым.

Фактом является и то, 
что за семь месяцев ниче
го не сделано для устра
нения последствий аварий 
битумохранилища. А. ру
ководство УПТК «завяз
ло» в отговорках и невы
полненных обещаниях. Не 
пора ли принять самые 
действенные меры, пока 
не случилось непоправи
мое?

Народные контролеры 
комбината не раз уже вы
являли факты бесхозяйст
венного отношения некото
рых. рабочих, руководите
лей бригад, участков к 
строительным материалам, 
изделиям КПД. Как и в 
предыдущих проверках, 
основным недостатком 
остается небрежное скла
дирование деталей.

Вот, к примеру, такую 
картину мы увидели на объ
ектах СУ-20. Впрочем, дру
гим управлениям нашим не 
стоит особенно обольщать
ся: на вверенных им объек
тах положение не лучше.

Итак, первый объект, 
вставка дома № 37 (началь
ник участка С. А. Ежов). Не
трудно заметить, что две 
части дома ушли в небо, а 
третья — вставка — увязла 
в земле. Фундамент всего 
дома считается закончен
ным еще в 1977 году. Од
нако нам легко было убе
диться в обратном. Именно 
из-за неготовности фунда
ментов бригада монтажни
ков Е. С. Палева из СУ-28 
вынуждена была перейти на 
строительство дома № 36. 
Трудно удивить дозорных 
перерасходованными кубо
метрами раствора и бетона. 
Не удивил их, конечно, и 
начальник участка СУ-20 
Э. С. Казанджан. Под его 
руководством при строи
тельстве теплопункта № 84 
в квартале Сортировочный 
оставлены горы схвативше
гося раствора, а чтобы его 
не сразу было заметно, ма
териал прикрыт керамзито- 
бетонными плитами. Раствор 
и брошенные панели не 
редкость на наших стройках.

К сожалению, дозорные ■ 
управления проходят мимо I 
подобных фактов, да и ад- Я 
министрация СУ-20 считает — 
подобные явления обычным £ 
делом.

Вот около дома № 43 | 
прямо в траншею поставле- 5 
ны изделия. Наверное, тот, з 
кто это делал, знал, что это я 
нарушение, но мер никаких | 
не принял. Мимо прошел | 
и начальник участка тов. И 
Каргаполов. Правда, это - 
уже огрехи СУ-27.

Подобная картина наблю- в 
далась на домах № 23, 29 и й 
других.

По тому, как стали появ- 7 
ляться на объектах недос- II 
татки, можно отметить, что я 
народные контролеры ком- и 
бината снизили свою ак- Я 
тивность. Редко проводятся - 
рейды по качеству строи- | 
тельства, использованию ра- I 
бочего времени, экономно- I 
му расходованию материа- И 
лов. —

Как известно, областной ■ 
комитет партии объявил I 
смотр по экономии и бе- и 
режливости. Наша задача— " 
принять в нем активное — 
участие и изжить имеющие- В 
ся недостатки.

Г. ЗАХАРОВ, 
председатель головной И 

группы народного конт- г 
роля домостроительно

го комбината.
НА СНИМКАХ: «склади- | 

рование» панелей на доме Е 
№ 43; схватившийся п
раствор и керамзитобетон- | 
ные панели на строительст- | 
ве теплопункта № 84; дом | 
№ 23—24 в квартале Сор- 2 
тировочный; «нуль» встав- й 
ки дома № 37.

Фото В. КАЛИМАСОВА. |

Год от года возраста
ют объемы жилищного 
домостроения в Сверд
ловске. Основная часть 
нового жилого фонда 
строится домостроитель
ным комбинатом. Если 
в 1970 году СДСК было 
сдано 250 тысяч квадрат
ных метров жилья, то в 
1975 году сдавалось уже 
345 тысяч квадратных 
метров. А в прошлом 
году была достигнута 
рекордная цифра — 370 
тысяч квадратных мет
ров.

Этим, по существу, 
исчерпываются возмож
ности завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла, а следовательно, и 
всего домостроительно
го комбината. А если 
учесть, что строитель
ные управления (испыты
вают дефицит рабочих 
основных профессий, то

РЕЗЕРВЫ ОТДЕЛОЧНИКОВ
становится понятно, 
как остро стоит перед 
ДСК вопрос поиска ре
зервов повышения про
изводительности труда.

Но если специализи
рованные монтажные уп
равления СДСК, возво
дящие коробки зданий, 
идут в ногу с передо
выми современными до
стижениями, то отделоч
ники в индустриализа
ции строительства от
стают. Более 70 бригад 
плотников, штукатуров, 
маляров работают в 
ДСК. Высокая организа
ция их труда — залог 
успехов всего коллекти
ва, свое временной сдачи 
высококачествен н о г о 
жилья.

Совершенств ов а н и е 
организации работ при 
отделке жилых домов и 
объектов социалыно- 
культурно-бытового на
значения ведется по не
скольким направлениям. 
В основном сюда вхо
дят: механизация работ 
при устройстве основа
ний под линолеумные 
полы, покрытие полов 
цельносварными лино
леумными коврами, от
делка потолков обоями, 

механизация транспор
тировки отделочных ма
териалов, применение 
штукатурных и маляр
ных станций и нормо- 
комплектов инструмента.

Доля полов, выполнен
ных строительными уп
равлениями ДСК за 1977 

чгод из цельнокроенных 
линолеумных ковров, до
стигает 20 процентов и 
имеет тенденцию к уве
личению. На объектах 
рулоны линолеума раз
носятся ло квартирам, 
расстилаются на полах 
и после вылеживания в 
течение двух-трех дней 
закрепляются галтелью. 
На 20—25 процентов 
снижаются трудозатраты 
при устройстве таких 
полов по сравнению с 
деревянными. Основания 
под такие полы выпол
няются из поризованных 
растворов, приготовле
ние которых осуществля
ется прямо на объектах 
по технологии, предло
женной Ростовским тре
стом Оргтехстрой. А по
дача их к месту укладки 
производится при помо
щи растворонасосов ем
костью 4—5 кубометров 
по напорным шлангам.

К сожалению, нас не 
всегда удовлетворяет ка
чество сваренных на 
УПТК комбината лино
леумных полов. После 
усовершенствования тех
нологии изготовления 
ковров и обеспечения 
поставок высококачест
венного материала 
жильцы не будут жа
леть, что полы в их но
вых квартирах сделаны 
из линолеума.

Не менее 40 процен
тов всех трудозатрат 
при отделке прихо
дится на малярные 
работы. И именно их 
качество определяет 
окончательный вид до
ма. Поэтому малярам 
особенно важно изыс
кивать резервы произ
водительности труда.

Передовые бригады 
СДСК, возглавляемые 
М. М. Уэинцевым, В. С. 
Максимовой, В. Насибу
линой, и другие, освоили 
механизированное нане
сение шпаклевки. Эта 
операция наиболее тру
доемка. Нанесение шпак
левочных составов при 
помощи малярных стан

ций удочками специаль
ной конструкции позво
лило снизить трудозатра
ты на 30—40 процентов,

Одновременно отра
ботан метод оклейки 
потолков обоями. Ши
рокого распространения 
этот метод не получил 
пока из-за недостатка 
обоев нужного качества 
и подходящих расцве
ток.

Современные методы 
отделки позволяют со
кращать число маляров.

Механизация транс
портировки, особенно в 
вертикальном направле
нии, всевозможных ма
териалов и перевозка 
самих строителей позво
ляет существенно со
кратить трудозатраты. 
Пока в условиях ДСК 
этот вопрос не решен 
окончательно. Многие 
тонны цемента, алебаст
ра, красок и прочих ма
териалов приходится 
поднимать на этажи вы
сотных зданий. Большин
ство объектов оборуду
ются грузопассажирски
ми лифтами, а девяти
этажные — электро
подъемниками. Начато 
применение одностоеч

ных подъемников на 
штукатурных и малярных 
работах.

От работников трестов 
«Строймеханизация» и 
Лифтмонтаж зависит бо
лее широкое внедрение 
подъемных средств при 
отделке. Внимательно 
следить за их исправно
стью следует вновь со
зданному участку малой 
механизации.

Между тем необходи
мо признать, что Глав- 
средуралстрой многие 
годы не обеспечивает 
ДСК необходимым ко
личеством оборудования 
и средств малой механи
зации. Не хватает раст
воронасосов, малярных 
станций, одностоечных 
подъемников, строитель
ных пистолетов. Трево
жит нас и низкое каче
ство строительного ин
струмента, который по
ставляется тоже в недо
статочном количестве.

При решении этих про
блем отделочники 
Свердловского домо
строительного комбина
та смогут более успеш
но решать задачи по 
обеспечению горожан 
современным комфорта
бельным жильем.

Г. ПЕКАРЬ,
• начальник СУ-7.
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«ОХРАНА ПРИРОДЫ 
ЯВЛЯЕТСЯ ВАЖНЕЙ
ШЕЙ ГОСУДАРСТВЕН 
НОИ ЗАДАЧЕЙ и де

лом ВСЕГО НАРОДА».
В. И. ЛЕНИН.

ЧТОБЫ КРАШЕ БЫЛА НАША РОДИНА

ПОРОДНИЛСЯ
КЕДР
с сосной

На делянках Бил

I
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I
I
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С ЛЮБОВЬЮ К РОДНОМУ КРАЮ

I
им-

баевского лесхоза рас
тут необычные хвой
ные деревья: внизу — 
раскидистые сосновые 
лапы, а наверху — пыш
ная шапка кедровых 
ветвей. Это гибрид кед-
ра и сосны.

Кедр — коренной си- 5
биряк. Однако он 
давна рос и растет

из-
Д°

сих пор на Урале. С вы
рубкой лесов кедры ос
тались одинокими и под 
напором ветра не устоя-
ли корни у них рас-
положены неглубоко от 
поверхности земли.

Вот и задумались ле
соводы над вопросом: 
а нельзя ли надежно 
укоренить кедр? Оказы-
вается, можно.
стве 
вались

подвоя
В каче- 

использо-
посадки сосны

1957 года. У сосны кор
ни пластичные, уходят в
землю глубже,
она дерево

и сама 
непри-

хотливое.
Известно, что кедр 

начинает плодоносить 
не ранее 50—60-летне
го возраста, а привитый 
на сосну станет давать 
орешки через 15—20 
лет. Кедр живет в 3—4 
раза дольше сосны, ели,
пихты. Гибрид двух
хвойных деревьев при
обретет и это новое 
ценное качество.

I I
S

S

I

31 марта в Сверд
ловске состоялась XV 
отчетно - выборная 
конференция област
ной организации Все
российского ордена 
Трудового Красного 
Знамени общества ох
раны природы. Делега- ■ 
ты и гости с большим 
интересом выслушали 
доклад заместителя 
председателя облиспол
кома А. Н. Нестерова. 
Он рассказал о боль
шой работе, проделан
ной членами общества.

В составе организа
ции сейчас 4500 об
щественных инспек
торов, 36 000 членов 
«зеленого» и «голубо
го» патрулей, 1229 кол
лективных членов об
щества, 229 общест
венно - технических 
комитетов и около 400 
различных секций. 70 
лекторских групп ве
дут активную пропа
ганду охраны природы. 
Массовый характер со
циалистического со
ревнования способст
вовал укреплению всех 
звеньев организации, 
улучшению пропаган
ды и практической 
природоохра ните л ь- 
ной работы.

Соревнование за бе
режное отношение к 
природе стало неотъем
лемой частью социа
листического соревно
вания за выполнение 
производственных пла
нов. Областной совет 
ВООП разработал ус
ловия соревнования об-

ществ и советов по ох
ране природы. Доклад
чик отметил, что за 
отчетный период про
веден смотр работы 
предприятий —■ кол
лективных членов 
ВООП, два очередных 
конкурса пропаганды 
вопросов охраны при
роды в печати, месяч
ник охраны окружаю-, 
щей среды и двухме
сячник по охране бо
ровой и водоплаваю- 
щейся дичи и нерестя
щейся рыбы.

Общественными инс
пекциями предпринято 
около 4 тысяч рейдов, 
в ходе которых задер
жано 120 нарушителей 
законодательства, со
ставлено 460 актов и 
изъято 23 ружья и 
360 орудий браконьер
ского лова.

В 1976—1977 годах 
пропагандистами орга
низаций общества для 
населения области про
читано около 24 000 
лекций и докладов, 
проведено более 
30 000 -бесед, органи
зовано 547 различных 
выставок. Обследованы 
и частично паспортизи
рованы памятники при
роды. Природолюбами 
области посажено 2900 
тысяч деревьев и 
кустарников, и 78 мил
лионов цветов, собрано 
44 тонны семян хвой
ных деревьев. Боль
шую работу по охране 
и восстановлению ле
сов выполняют 185 
школьных лесничеств.

— Однако перед 
организацией стоит 
еще немало проблем,
вызывающих трево
гу, — сказал А. Н. 
Нестеров. — При заго
товках древесины до
пускается значитель
ный переруб, захлам
ляются лесосеки, лес
промхозы не заботят
ся о восстановлении 
ценных хвойных пород. 
После вырубки на их 
месте прорастают ме
нее ценные лиственные 
деревья. В сельской 
местности из-за непра
вильного хранения ядо
химикатов загрязняют
ся поля и пашни. На
зрела жизненная необ- > 
ходимость разрабо
тать научно обоснован
ные системы пользова-
ния водой.

— На наши плечи
ложится важная зада
ча экологического вос
питания населения, — 
продолжал доклад
чик. — И решать ее 
надо комплексно, ши
роко и всесторонне. В 
областных, городских 
и многотиражных газе- 

, тах созданы общест- 
' венные редакции по 
пропаганде охраны 
природы.

Далее тов. Нестеров 
подробно рассказал о 
делах совета и общест
венной инспекции по 
охране природы Киров
ского района Свердлов
ска, о работе общест
венных редакций 
«Уральского рабочего» 
и «Вечернего Сверд

ловска».
Заместитель пред

седателя городского 
Совета народных депу
татов Надежда Афа
насьевна Прокопенко 
рассказала о мероп
риятиях по оздоровле
нию окружающей сре
ды. Она отметила, в 
частности, что только 
зй минувший год 
в Свердловске вве

дено 76 очистных со
оружений, ведется со
здание санитарно - за
щитных зон вокруг 
преприятий. 58 котель
ных закрыто и 140 пе
реведено на газ, благо
даря чему в городской 
атмосфере снизилось 
содержание сажи и фе
нола.

В числе наиболее 
интересных хочется от
метить выступления 
писателя, члена цент
рального совета ВООП 
Бориса Степановича 
Рябинина о борьбе с 
браконьерством и дека
на биологического фа
культета УрГУ Сер
гея Васильевича Комо
ва о пропаганде эколо
гических знаний в 
вузе.

XV областная кон
ференция постановила:

Работу Свердловско
го областного совета 
ВООП за отчетный пе
риод признать удовлет
ворительной. Обязать 
областной и местные 
советы общества уси
лить контроль за соб
людением советского 
законодательства по

охране и рационально
му использованию при
родных ресурсов пред
приятиями и организа
циями, всеми жителя
ми области. Активизи
ровать деятельность 
секций охраны воды и 
атмосферы, почв, недр, 
леса, природных резер
ватов. Организовать 
работу общественных 
инспекций охраны при
роды во всех городах и 
районах области.

Шире развернуть со
циалистическое сорев
нование за ленинское 
отношение к природе, 
усилить пропаганду ох
раны природы. Орга
низовать работу внеш
татных отделов при ре
дакциях многотираж
ных газет и радиове
щания. Создать лек
торские группы на 
всех крупных промыш
ленных и сельскохо
зяйственных пред
приятиях, в высших и 
средних специальных 
учреждениях и органи
зовать их работу. Ши
ре- использовать кино, 
библиотеки и нагляд
ную агитацию.

Активнее привле
кать население области 
к практическим мероп
риятиям общества. 
Емегодно проводить 
месячник охраны ок
ружающей среды, раз
личные смотры, кон
курсы, походы за эко
номию воды и других 
природных ресурсов.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

МУЗЕЙ ЛЕСУ
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА \

СИНТЕТИЧЕСКАЯ
БУМАГА

S
Хекозин— это синте

тическая бумага. Состо
ит она из трех компо- 
нентов пластмассы,
целлюлозы и связующих 
веществ. От того, в ка
кой пропорции взяты 
эти' три материала, за
висят качество и свой
ства хекозина. Иначе 
говоря, синтетическую 
бумагу можно делать с 
заранее заданными 
свойствами.

Непрозрачный и глад
кий хекозин выгодно от
личается от обыкновен
ной бумаги. На нем 
можно писать, напри
мер, не только под дож- 
дем, 
дой.
мое 
ние.S

но даже и под во- 
Хекозин найдет са- 
широкое примене-

I
5 фабриках республики

Технологию изготов
ления синтетической бу
маги разработали уче
ные ГДР. Хекозин дела
ется на двух бумажных

S

I
I

5

S

I

Свердловск, как ника
кой другой миллионный 
город, со всех сторон 
вплотную окружен леса
ми. Площадь Свердлов
ского горлесхоза составля
ет 12 тысяч гектаров! Это, 
в основном, — места от
дыха горожан, лесопар
ки. Здесь есть и беседки, 
и скамейки, и аллеи-тро
пинки, благоустроенные 
родники. Но есть и грибы, 
белки — лес остается ле
сом, хотя он и культур
ный.

В последнее время ста
ло модным украшать ле
сопарки деревянными 
скульптурами, устраивать 
в них сказочные городки. 
Настоящие лесные музеи 
созданы в Прибалтике, в 
в Брянске.

И в пятнадцати сверд
ловских лесопарках появи
лись скульптурные извая
ния. Их авторы — лесни
ки, рабочие лесхоза. «Рус
лан», «Крокодил Гена с 
Чебурашкой», «Медведь и 
Машенька», «Русалка», 
«Леший», бажовские 
«Хозяйка Медной горы», 
«Данила-мастер», «Коко- 
ваня с Даренкой», «Вели
кий Полоз», «Ермаковы 
лебеди», сделанные лесни
ками Е. Ларионовым и 
Г. Пришвинцыным, мно
жество других сказочных 
персонажей расселились 
по городским лесам.

Особенно отличился на 
новом для себя поприще 
электрик Центрального 
лесничества В. Илюкин.

Сейчас он вырубает «Ер- 
маковский городок». 
Скульптура Ермака Тимо
феевича уже готова.

Деревянная скульптура 
свердловских лесопарков 
экспонировалась на Вы
ставке достижений народ
ного хозяйства в Москве. 
Г. Пришвицын удостоен 
медали ВДНХ. Свердлов
скому горлесхозу была 
присуждена (первая пре; 
мия республиканского 
смотра-конкурса.

Подлинные произведе
ния искусства созданы 
для свердловского лесо
парка имени Лесоводов 
России. По эскизам моло
дого художника Валерия 
Гаврилова преподаватели 
лесотехнического институ
та Валентин Чернов и Ген
надий Повод изваяли из 
могучих четырех-, пяти
метровых кряжей 17 
скульптур.

Бог ветра Борей, «Суе
верие», «Шаман», «Лю
бовь», «Человек-светоч, 
держащий в руках солн
це», «Грифы, стерегущие 
золото», «Рудокоп»,
«Жница» — все эти 
скульптуры отражают 
жинь древних жителей 
Рифейских гор.

Эпиграфом ко всей 
экспозиции взяты слова 
Ф. Энгельса: «Уважение 
к древности есть признак 
истинного просвещения».

Все скульптуры уста
новлены на бетонных ос
нованиях, дерево обрабо
тано фтористым натрием, 

покрыто специальным ла
ком. И весь комплекс, как 
предполагают, при этом 
сохранится многие десяти
летия.

Лесопарк имени Лесо
водов России стал теперь 
местом паломничества 
свердловчан. Все едут сю
да, на аллею скульптур.

Исторический ком
плекс — только первая 
страница лесного музея. 
Мы предполагаем продол
жить скульптурную ле
топись края. Будут отра
жены все этапы истории— 
до наших дней, до покоре
ния космоса...

А. КИЛЬЯКОВ, 
директор

Свердловского 
горлесхоза.

Весенняя песня.

) Кировской районной ор- 
; ганизации Всероссийско- 
\ го ордена Трудового 
\ Красного Знамени об- 
(щества охраны природы 

на 1978 год
Содействуя выполне

нию мероприятий пар
тии и правительства в 
области охраны приро
ды, Кировская районная 
организация берет на 
себя следующие обяза
тельства:

— Считать главной за
дачей районной органи
зации общества претво- 

\ рение в жизнь решений 
( XXV съезда КПСС и по- 
( становления ЦК КПСС и 
( Совета Министров СССР 
( «Об усилении охраны 
) природы и улучшении 
; использования природ- 
\ ных ресурсов».
/ — Вовлечь в ряды об-
; щества 1000 человек.
\ — Довести число
\ членов общества ох- 
( раны природы до 
( 30 — 40 процентов от 
( числа работающих на 
/ всех предприятиях и в 
) организациях района.

( — Силами обществен-
^ной инспекции района 

организовать охрану ле
сопарков и провести 6 
рейдов.

/ — Создать советы по
) охране природы на за- 
\ водах ГПЗ-6, ЖБИ им. 
\ Ленинского комсомола, 
( в объединениях «Сред- 
( уралмебель», «Урал- 
( обувь».

— Усилить пропаган- ) 
ду вопросов охраны ) 
природы среди населе- S 
ния района, организо- \ 
вать чтение лекций, про- < 
ведение бесед, про- / 
смотр кинофильмов. 2

— Каждой первичной ( 
организации общества / 
оформить стенды, угол- / 
ки, другую наглядную . 
агитацию по ’ охране 1 
природы.

— Создать внештат- 1 
ный отдел пропаганды , 
вопросов охраны при- ] 
роды.

— Принять активное . 
участие в проведении 1 
месячника охраны ок- 8 
ружающей среды с 5 \ 
Мая по 5 июня 1978 года. <

— Посадить силами 8 
общественности 2000 \ 
штук деревьев и кустар- t 
ников, вырастить 1 мил- ( 
лион корней цветов. /

— Собрать 500 кило- . 
граммов лекарственного ' 
сырья.

— Провести Всерос- J 
сийский рейд по про- 1 
верке выполнения За- ' 
кона по охране при- 1 
РОДЫ. <

— Создать народный ( 
университет охраны / 
природы для руководи- / 
телей и работников про- , 
мышленных предприя- * 
тий района.

Кировский районный <
совет Всероссийского <

общества охраны (
природы. (


